

## Botschaft

### 5. Nachtragskreditbegehren von Fr. 40'000.00 – Erhöhung Rahmenkredit Fr. 645'000.00 auf Fr. 685'000.00 für Strassensanierungen (5-Jahres-Programm)

---

#### Sachverhalt

Im Abschnitt Sodacker befindet sich ein Stromverteilerkasten, welcher nicht verlegt werden soll, dadurch muss der Strassenverlauf angepasst werden. Vom Verteilerkasten gehen mehrere Leitungen weg, welche nur mit erheblichen Mehrkosten verlegt werden könnten. Mit der geänderten Linienführung und dem neuen Kurvenprofil entstehen nun auch Mehrkosten. Dazu kommt das mehr Felsen abzutragen ist und eine grössere Fläche Belag verbaut werden muss. Der Rahmenkredit von Fr. 645'000.00 für die Strassensanierungen (Gösgerstrasse, Heidentalstrasse, Böschweg, Sodackerkreuzung) ist bereits an der Gemeindeversammlung vom 7. Dezember 2015 freigegeben worden. Der Anteil vom Rahmenkredit für die Sanierung Heidentalstrasse, Böschweg und Sodackerkreuzung beträgt Fr. 123'000.00. Das Vorhaben ist aus Sicht des Gemeinderates wichtig, da es Grenzprobleme nachhaltig löst und die dringend nötige Strassensanierung mit der Entwässerung ermöglicht.

Durch den verzögerten Bau verschlechtert sich der Zustand der Strasse zusehends. Die Gemeinde Stüsslingen erhält zu diesem Projekt Subventionen von Bund und Kanton.

<b>Kostenplanung Vorprojekt Kreditfreigabe</b>		
Heidentalstrasse	Fr.	41'000.00
Böschweg	Fr.	21'780.00
Kreuzung Sodacker	Fr.	52'500.00
	Fr.	115'280.00
Bauleitung und Reserve Landvermessung	Fr.	7'720.00
	<b>Fr.</b>	<b>123'000.00</b>

<b>Kostenplanung nach Offertrunde und Feinplanung</b>			<b>Differenz</b>
Heidentalstrasse	Fr.	42'210.05	Fr. 1'210.05
Böschweg	Fr.	32'997.85	Fr. 11'217.85
Kreuzung Sodacker	Fr.	72'430.25	Fr. 19'930.25
	Fr.	147'638.15	Fr. 32'358.15
Bauleitung und Reserve Landvermessung	Fr.	14'955.82	Fr. 7'235.82
	<b>Fr.</b>	<b>162'593.97</b>	<b>Fr. 39'593.97</b>

Im Anhang an diese Botschaft finden Sie einen Planausschnitt.

## **Antrag Gemeinderat**

Der Rahmenkredit von Fr. 645'000.00 soll um Fr. 40'000.00 auf Fr. 685'000.00 erhöht werden.

Stüsslingen, 23. November 2016

